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Колонка главы
О событиях прошедшей 
недели и работе 
городской администра-
ции рассказал 
глава Черногорска 
Василий БЕЛОНОГОВ

Большой 
ремонт бу-

дет проведен и 
в учреждени-
ях культуры и 
спорта Черно-
горска. 

В Совете депутатов 

Собака бывает кусачей        
На последнем заседании административной ко-
миссии Черногорска было рассмотрено10 мате-

риалов, половина из них была составлена на горожан за ненадлежа-
щее содержание домашних животных. Трое жителей города допустили 
нахождение своих собак в свободном выгуле, одна из которых гуляла 
по переулку Солнечный, вторая в дачном обществе «Текстильщик-1», 
третья своим громким лаем пугала прохожих по ул. Янкова. Еще одна 
горожанка днем, в сопровождении десятилетнего сына, выгуливала 
лабрадора без намордника на территории школьного двора, где в это 
время гуляли дети. В результате собака укусила восьмилетнего маль-
чика. Еще один подобный случай произошел на ул. Баумана. Шарпей 
проявил агрессию и укусил за ногу женщину, стоявшую у своего до-
ма. На всех владельцев собак наложен административный штраф по 
500 рублей для каждого. Еще пятеро жителей привлечены к админи-
стративной ответственности за нарушение ночной тишины. Увлечению 
меломанов, как и ожидалось, оказались рады далеко не все соседи.

КОМИССИИ

Администрация города 
доводит 

до сведения организаций 
и индивидуальных 
предпринимателей, 
осуществляющих 

розничную торговлю 
алкогольной продукцией, 

что 23 июня 2023 года, 
в день проведения 

выпускных мероприятий, 
и 30 июня 2023 года, в 

день празднования Дня 
молодежи, на территории  
Черногорска запрещена 

розничная торговля 
алкогольной продукцией 

с 00 до 24 часов по 
местному времени.

В четверг в  преддверии Дня медицинско-
го работника в ЦКД «Луначарский» прошло 

праздничное мероприятие, на котором поздравил 
специалистов здравоохранения г. Черногорска и 
выразил искреннюю признательность за их нелег-
кий, важный труд.

Не обошлось на прошедшей неделе без не-
большой аварии. 15 июня на территории Де-
вятого  посёлка был поврежден кабель на 

участке линии, оказавшейся без обслуживающей 
компании. В результате нести ответственность по 
восстановлению было некому. Чтобы вернуть свет в 
квартиры жителей, администрация оперативно мо-
билизовала силы специалистов «Хакресводоканала» 
и энергетиков. Благодаря их слаженным действиям 
авария в короткие сроки была устранена. Благода-
рю их за понимание ситуации и хорошую  работу!

В понедельник провел встречу с энергетика-
ми и председателями дачного массива «Опыт-

ное поле».
Темой обсуждения стал важный вопрос – о при-

ведении электросетей в соответствие  существу-
ющим потребностям жителей. Электросети изна-
чально проектировались под сезонное использо-
вание садовых участков, но многие  дачники живут 
там постоянно. Повысить надежность энергоснаб-
жения домов своими силами и за собственные де-
нежные средства для большинства СНТ нереально. 
Администрация города, со своей стороны, готова 
взять на себя часть обязательств, но это все же не 
решит ситуацию полностью.

Решение подобной проблемы нашли в Бурятии. 
Опыт коллег из Улан-Удэ рассматривался на недав-
ней стратегической сессии по направлению «энер-
гетика». Правительство Бурятии выделило субси-
дию из республиканского бюджета на ремонт и ре-
конструкцию электросетей. Именно так удалось за-
менить изношенные провода и установить десятки 
электроопор в десяти СНТ.

С «Хакасэнерго» работа по данному направле-
нию была начата еще в прошлом году. Мы догово-
рились, что энергетики проведут осмотр и сдела-
ют сметы для председателей, которые и будут ис-
пользовать данные при подаче заявок на гранты. 
Все подготовительные мероприятия мы совмест-
но провели. После приведения всего электрохо-
зяйства в порядок «Россети Сибирь» примут сети 
на обслуживание.

Время 
большого ремонта 
Полина ВИКТОРОВА 

Вчера состоялось со-
вместное заседание по-
стоянных комиссий Со-
вета депутатов Черно-
горска. 

Первым вопросом народ-
ные избранники заслуша-
ли информацию руководи-
теля Управления образова-
нием Евгении Чернышевой. 
Было отмечено, что допол-
нительным образованием 
в 2022 году было охвачено 
более 70 процентов несо-
вершеннолетних. В прошед-
шем году было оздоровле-
но 4585 детей, из них в ла-
герях дневного пребывания 

– 3161 человек, в загородных 
– 1264, в санаториях – 160. В 
этом году планируется оз-
доровить примерно 5600 не-
совершеннолетних. 

Из регионального бюд-
жета 3 млн 300 тыс. руб. бы-
ло выделено на подготовку 
к работе лагеря «Юность». 
На эти средства благода-
ря косметическому ремон-
ту обновились корпуса, сто-
ловая, медпункт и душевые. 
Помимо этого проведен 
монтаж водопровода, кана-
лизации, а также другие ра-
боты. В текущем году благо-
устройство территории ла-
геря будет продолжено. 

Также Евгения Генна-
дьевна рассказала о пла-
нируемых на время летних 
каникул ремонтных рабо-
тах в образовательных уч-
реждениях в процессе под-
готовки их к новому учеб-
ному году. На это предпо-
ложительно будет потраче-
но более 3 млн 900 тыс. руб. 
из разных уровней бюдже-
тов. На выделенные сред-
ства будут частично замене-
ны окна в школе № 20, дет-
ских садах «Аленка», «Жура-
вушка», «Радуга», «Сказка», 
«Улыбка», «Ручеек», «Елочка» 
и «Гнездышко». Также будет 
приобретено оборудование 

для пищеблока лицея, про-
веден ремонт отопительной 
системы в гимназии и каби-
нетах ЦОС (цифровая обра-
зовательная среда) в школе 
№ 3, фасада детсада «Ко-
лосок», ограждения «Жура-
вушки», спортзалов школ 
№№ 6 и 15, освещения 
спортплощадки, приобре-
тено спортивное оборудо-
вание в школе № 5. Помимо 
этого, в планах Городского 
управления образованием 
значится замена калиток с 
установкой видеодомофо-
нов, установка противопо-
жарных дверей, обработка 
кровли огнезащитным со-
ставом, промывка системы 
отопления в ряде школ и до-
школьных учреждений. 

В течение лета заплани-
ровано проведение экспер-
тизы и изготовление про-
ектно-сметной документа-

ции на капитальный ремонт 
школы № 16 и строитель-
ство столовой в школе № 4. 

Большой ремонт будет 
проведен и в учреждениях 
культуры и спорта Черно-
горска. Об этом на заседа-
нии рассказал руководи-
тель Комитета по культу-
ре, молодежи и спорту го-
рода Игорь Бадагов. Боль-
шие преобразования ожи-
дают Центральную библио-
теку им. А. С. Пушкина. На-
помним, она стала победи-
телем федерального про-
екта «Культурная среда» в 
рамках нацпроекта «Куль-
тура» по созданию модель-
ных муниципальных библи-
отек. В них предусмотре-
ны автоматизированные 
системы, подключение к 
ресурсам Национальной 
электронной библиотеки, 
внедрение станции само-
стоятельной книговыдачи 
и электронных читатель-
ских билетов. Создаются 
все условия для обслужи-
вания людей с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья. Ремонт же помеще-
ния осуществляется за счет 
средств городского бюд-
жета. На работы по заме-
не покрытия пола, крыши 
и входной зоны, установку 
стеклянных перегородок и 

косметический ремонт ад-
министрацией города вы-
делено более 15 млн руб. 
Еще более 90 млн пойдет 
на ремонт Детской школы 
искусств Девятого посел-
ка. На разработку проек-
тно-сметной документа-
ции для строительства но-
вой Художественной шко-
лы необходимо почти 9 млн. 
Музей истории Черногор-
ска получил 4,5 млн руб. из 
федеральной казны на тех-
ническое оснащение, еще 
более 1 млн было выделе-
но из местного бюджета на 
ремонт помещения, мон-
таж электрических кабелей, 
приборов и системы газо-
вого пожаротушения. 

Серьезные изменения 
ждут и спортивные соору-
жения. Порядка 3,5 млн руб. 
будет направлено на уте-
пление фасада, ремонт ду-
шевых, туалетов и медицин-
ского кабинета спортивной 
школы «Сибиряк». Пример-
но столько же пойдет на ре-
монт спорткомплекса «Уго-
лек». 

Ряд вопросов, рассмо-
тренных на совместном за-
седании постоянных ко-
миссий, вынесены на сес-
сию Совета депутатов Чер-
ногорска, которая состоит-
ся 27 июня.

Часть во-
просов, 
включен-
ных в по-
вестку за-
седания 
комиссий, 
будут рас-
смотрены 
на пред-
стоящей 
сессии

Единые учебники        
В школы Хакасии российскими издатель-
ствами «Просвещение» и «Русское слово» 

завершена поставка учебников на 2023/2024 учебный год. На эти цели 
правительством республики выделено более 69 млн рублей. Общеоб-
разовательными организациями Хакасии заключено 185 контрактов 
на поставку более 111 тыс. экземпляров книг. Для школьников 1-2-х, 
5-6-х и 10-х классов приобретены единые учебники по обновленным 
федеральным государственным образовательным стандартам. По ус-
ловиям контрактов к началу учебного года 99% учебной литературы 
поступит во все общеобразовательные организации региона. Ожида-
ются небольшие партии учебных книг издательства «Мнемозина» для 
отдельных школ. Напомним, с 1 сентября этого года в школах начнет 
действовать так называемый золотой стандарт знаний  преподавания 
по нескольким предметам: русскому языку, литературе, истории, об-
ществознанию, географии и основам безопасности жизнедеятельно-
сти, сообщает пресс-служба Минобразования РХ.  

ОБРАЗОВАНИЕ


